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1978年夏袁 恢复高考后的
第一次全国统考袁我作为应届毕
业生考入了上海电力学院渊以下
简称野学校冶冤前身上海电力专科
学校渊现升格为上海电力大学冤遥
入学三个月后袁党的十一届三中
全会召开遥对于这样一个建国后
重大历史转折节点袁 我虽然懵
懂袁但回忆起来那时总有股兴奋
劲在心头遥 在刚刚经历了野实践
是检验真理的唯一标准冶的讨论
后袁不断有老一辈革命家得到平
反和野追悼会冶袁就像在时光隧道
中穿越袁 几乎每天都有新鲜事遥
小平同志两次南巡尧野六四冶事
件尧香港回归等袁改革开放最初
的二十年袁在拨乱反正中从思想
认知到经济建设已经发生了巨
大变化遥 正是这样的背景下袁
1999年 3月 29日袁上海电院电
气设备有限公司渊以下简称野电
院电气冶冤成立遥我们的二十年就
此起步遥

野电院电气冶的成立袁历经长
达 9个月的时间与学校沟通遥为
什么会这么久呢钥主要是由于当
时以 野柘中冶尧野广电冶尧野海滨冶为
代表的民企成套厂已经具有相
当的规模袁而学校领导通过电力
公司校友了解到总规模投资
100万元人民币的成套厂没有
竞争力袁投资几无可能成功遥 但
在我的可行性报告中袁对细分市
场的分析和差异化竞争的想法袁
最终促成了野电院电气冶的诞生遥

2002年袁 在做了多个配电
网规划项目后袁 我感到组建规
划公司的时机已经成熟遥 在与
学校电力系教授尧 老师的反复
沟通无果后袁 我终于与天津大
学的王成山教授取得了联系遥
考虑到对方的关切和我们的优
势袁 我提出了由天大求实控股
和担任财务总监袁 由我司负责
经营的管理架构袁 并很快得到
对方认同袁 成立了上海浦海求
实电力新技术有限公司 渊以下
简称野浦海电力冶冤遥 记得在确认
合作的那晚小饭店聚餐中袁我
竟把浸泡的白药酒当黄酒喝遥
在随后的十年中袁 得益于专业
支撑和机制约束袁野浦海电力冶
一路顺风袁 占据了上海配网规

划市场的绝大份额遥
2004年袁根据教委的要求袁

学校全资公司上海电力学院电
力电子实业公司渊以下简称野电
力电子冶冤要求改制遥 一年前袁由
于野电力电子冶验资未达标准袁
面临资质不保袁 应学校要求袁
野电院电气冶 注入了近 500 万
元袁并根据野电力电子冶的要求
派出了公司生产部负责人参与
帮助野电力电子冶的管理工作袁
获得好评遥 野电力电子冶的改制袁
学校专门成立了由分管校长领
衔的十人管理委员会来评审遥
当时学校提出野不设控股单位冶
或野相对大股东冶袁而我坚持必
须控股否则不参与袁 进而通过
充分陈述利弊袁 一切为公司发
展着想的据理力争袁最终野电院
电气冶 以 9票赞成尧1票弃权的
结果赢得了控股权遥 至此袁电院
三企平台正式组成遥

2006年袁 市教委领导牵头
组织在南汇工业园区成立高教
产业区袁校企可以直接出资买地
建厂遥当时我校产业办下属企业
并无响应袁我司抓住机会及时跟
进袁最终成功置地建厂袁打下了
实业生产的基础遥这个过程中还
有一个插曲袁当时南汇政府对于
买地企业设置了一些基本条件袁
其中营业额的界定几乎排除了
我们遥在市教委领导参加南汇区
专题评审的前一天袁与我说了这
个问题袁随即我提供了一张野电
院电气冶创立 7年的营业额和利
润曲线图袁据说正是凭借这张图
让我们顺利过关遥

2008年袁 在对香港新鸿基
地产陆家嘴国金中心供配电项
目的近两年跟踪沟通后袁野电力
电子冶成功签约遥 当年 5月袁全
体员工在南汇设备厂礼堂召开
首次项目动员誓师大会袁 在随
后的近三年时间里袁 公司上下
全身心投入袁 几乎完美地完成
了整个项目施工袁 赢得业主很
高评价遥 而且袁我们不断总结袁

通过项目锻炼了队伍袁 提升了
自身业务水平遥

2009年袁 公司以行业发展
和服务社会为出发点袁 参与了
居民电业抢修工作袁 通过多年
的抢修工作及后来的 野光明工
程冶袁使广大员工真正提升了我
们工作的社会责任感和自豪
感袁 使我们的工作得到用户和
电业的较高评价遥

2010年袁上海世博会召开在
即袁在广电局对世博会开
闭幕场馆 渊奔驰文化中
心冤的强电保障单位的评
审中袁由我带队的野电力
电子冶团队胜出遥 当胡锦
涛主席在场内宣布世博
会开幕的时候袁我和我的
同事们在电气控制室袁既
紧张又兴奋遥整个世博会
期间袁野电力电子冶专业出
色地确保了主会场的供
电运行安全遥

2010年 2月袁野电力
电子冶在杭州成立了办事
处袁这是公司第一次在上
海以外设点袁以期探索拓
展外地市场和业务遥2011
年袁野电力电子冶 成功签约新加坡
凯德置地的杭州来福士项目袁记
得在项目首次会上袁面对全体相
关方袁从业主尧顾问尧设计尧总包方
到所有供方等袁以汇填一张表的
形式袁严谨高效的程序和方式得
到参会当地供电部门人员的认
可袁 他们感慨地说院野到底是上海
的专业单位袁 让我们长见识了冶遥
2013年袁杭州办事处升格为分公
司袁同时在浙江范围展开了规划袁
设计及电力工程项目袁成为野电力
电子冶的有机组成部分遥

2011年袁 根据当时美国光
伏市场情况袁野电力电子冶在美国
新泽西州投资设立了阳光绿能
公司袁承包屋顶光伏工程袁但由
于当地政府政策的大幅变化袁使
公司难以盈利遥 2014年袁公司及
时停止了此项投资业务袁没有造

成实质性损失遥 2013年袁野浦海
电力冶收购了野丛欣电力冶公司袁
从事电力行业的培训尧 教育业
务袁但在具体操作时袁由于政策
变化和股东方人员问题没有解
决袁公司果断刹车袁转让了该公
司袁并在 2017年投资入股了野能
企教育冶袁 使公司在行业教育领
域获得参与和贡献遥

2014 年前后袁野浦海电力冶
遭受了重大打击袁 陆续离职了
一批员工直至公司总经理袁管
理缺失尧 信息不对称和人性弱

点造成了这样一个野运作冶遥 使
公司为三企平台近年来传承发
展所急需而储备的人才流失袁
同时对于这些流失人才袁 又不
得不为一个初创公司而重新开
始遥 2015年袁野浦海电力冶在电院
三企平台的全力支持下袁 在全
体浦海人的努力坚守下袁 凤凰
涅槃袁成功在新三板挂牌袁开始
规范管理和持续经营创新袁仅
在近两年就完成了行业内近十

个研发课题袁 为自身完善和行
业发展作出了贡献遥

2015年袁 上海电力工程行
业协会举办了中国技能大
赛要要要2015年上海市电力工程
行业继电保护工技能竞赛袁公
司得到信息的当天下班后袁召
集了电试部所有人员开会袁我
讲了 5点院 一是公司杨总直接
负责这件事曰 二是所有参赛人
员即日起尽可能脱离日常工
作曰 三是联系本校老师专门辅
导曰 四是定期集体集中复习准
备曰五是个人得奖尧参赛团队尧
部门全体人员嘉奖及具体奖励
数额遥 正是在这样快速响应和
具体措施下袁 我们取得了个人
二尧三尧五尧七等名次和集体二
等奖袁 个人因此获得五一劳动
奖遥 但在以后几年的比赛中袁我

们明显不占优势袁 实际上也说
明了我们的真实水平和基础还
不扎实遥 所以袁我们一定要正确
认识自我袁以期持续进步遥

我们庆幸的是赶上了祖国
历史上没有战争尧 没有干扰尧一
心一意搞经济建设的大好时光遥
20年的点点滴滴袁 汇成了电院
三企的独特文化遥我们经历了那
么多艰辛和挫折袁但企业始终在
前进遥 每逢年底袁我们全员作个
人小结袁虽然员工间文字水平相
差悬殊袁但是作为信息沟通和交
流袁我从许许多多字里行间感受
到了员工对企业的关爱袁令人感
动遥 每年年会袁我们先用数据向
全体员工作交代袁从食堂尧旅游袁
再到管理工作会议制度尧优秀员
工持股的实质性推进袁 无不表
明袁我们企业经营理念是稳健发
展袁是企业稳定可持续经营和对
员工持续多方面的回报遥 当然袁
改革开放的初级红利已经过去袁
未来企业盈亏和成本将达到新
的平衡点袁在人才引进尧薪酬体
系的调整中袁 除了与市场接轨袁
我们必将以自身的综合优势吸
引真正的优秀人才遥

20年来袁变化和发展是不变
的真理遥 近几年来袁国家去低端
产能袁转型发展袁大众创新袁万众
创业遥 在变化中走的很坚定遥 我

们公司从办公环境袁生产厂房到
各个基地的变迁袁再到业务范围
内容的变与不变袁同样更加坚定
和自信遥 站在回顾过去的二十年
和即将开始的新二十年的时间
节点上袁我们很清楚袁这不会是
简单的复制遥 但是袁可以确定的
是未来 20年袁对于中国袁对于我
们的 80尧90后一定更加精彩遥 唯
有学习袁勤奋和坚守袁不忘初心袁
才能使企业走上常青之路袁代代
相传遥 由衷感谢长期以来一直关
心和支持我们发展的社会各界袁
行业内外的同仁袁由衷的感谢陪
伴我们一路走过的袁哪怕是一小
段路程的同事及家属们遥 我们收
获发展和友谊袁也为国家尧行业
发展作出了我们应有的贡献遥

在公司二十周年欢庆时
刻袁写上这些文字袁以作记忆遥

我们的 年
应彭华


